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[Text]
operation he has given to us. 1 am sure at times he would like 
to tell us to do a number of things with our requests, but he 
has certainly done everything possible to try to adhere to them. 
I want to take the opportunity to wish him all the best in his 
future endeavours. We know it is going to be this committee’s 
loss, we know it is going to be the individual member’s loss, 
and we are certain it is going to be the CBC’s loss. We want to 
say thank you, Mr. Townsend, for all you have done for us.

Mr. D. Townsend (Director, Parliamentary Services, 
Canadian Broadcasting Corporation): Thank you, Mr. 
Chairman.

The Vice-Chairman: Mr. Juneau, as is our usual practice, 
we welcome you, sir, to make an opening statement, followed 
by questions and answers.

Mr. Pierre Juneau (President, Canadian Broadcasting 
Corporation): Thank you, Mr. Chairman. That was very nice 
of you. I doubt, though, that Mr. Townsend had any of these 
other thoughts you referred to. I have known him for a long 
time, and I really cannot believe it. But it will be a loss, and 
thank you very much for your kindness.

Mr. Chairman, we have provided you with a detailed series 
of answers to the questions which we were informed were on 
your agenda tonight. 1 would not want to make any long 
statement, but maybe just some very brief remarks. When 
everything is said and done, the important thing is the 
fundamental attitude of both the official authorities of this 
country and those appointed by the official authorities 
concerning the public broadcasting system, namely the CBC, 
at least at the federal level.
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We feel very supported in our task by the fact that when the 
Minister of Communications, the Hon. Flora MacDonald, 
appeared before you some time ago, she reiterated her strong 
belief that the CBC is a central instrument to ensure quality of 
Canadian programming. We are also comforted by the fact 
that as a committee you express very strong support for the 
CBC and public broadcasting in your recent report.

1 am sure you are also aware of the recent decision of the 
CRTC concerning the CBC which expressed very strong 
support both for the CBC as an institution and for the 
performance of the CBC.

Finally, coming closer to your agenda, sir, may I refer to the 
Caplan-Sauvageau report which also expressed very strong 
support for the Canadian Broadcasting Corporation and the 
fact that it is very essential. I think it is fair to say they 
considered it the most essential part of the Canadian broad
casting system.

I do not have any other remarks, Mr. Chairman. I do not 
want to use your time to repeat things that you know very well.

[Translation]
membres du Comité mais également en celui des députés de la 
Chambre, ceux d’hier et d’aujourd’hui, qui ont bénéficié de 
cette collaboration. Je suis sûr qu’à l’occasion, nos demandes 
ont dû l’exaspérer, mais il n’en a pas moins toujours fait son 
possible pour y répondre. J’en profite donc pour lui souhaiter 
bonne chance dans toutes ses entreprises futures. C’est une 
grande perte pour le Comité, une grande perte pour chacun des 
membres, une grande perte également pour Radio-Canada. 
Nous tenons à vous remercier, monsieur Townsend, pour tout 
ce que vous avez fait pour nous.

M. D. Townsend (directeur des Services parlementaires, 
Société Radio-Canada): Merci, monsieur le président.

Le vice-président: Monsieur Juneau, comme à l’habitude, 
nous vous invitons, monsieur, à prononcer une déclaration 
préliminaire, qui sera suivie d’une période de questions et de 
réponses.

M. Pierre Juneau (président de la Société Radio-Canada):
Merci, monsieur le président. C’est très gentil à vous. Je doute, 
toutefois, que M. Townsend ait eu les pensées que vous lui avez 
prêtées. Je le connais depuis longtemps et je n’y crois pas. Mais 
son départ représente une perte considérable, et je vous 
remercie de votre bonté.

Monsieur le président, nous avons préparé une série de 
réponses détaillées aux questions qui, nous a-t-on informés, se 
trouvaient à l’ordre du jour de la séance de ce soir. Je ne 
voudrais pas faire de longues déclarations, mais peut-être 
simplement quelques courtes remarques. Ce qui importe, en 
définitive, c’est l’attitude fondamentale tant des autorités du 
pays que des personnes nommées par ces dernières à l’égard du 
système de radiodiffusion publique, notamment la Société 
Radio-Canada, du moins à l’échelon fédéral.

Nous nous sentons fortement appuyés dans notre démarche 
du fait que, lorsqu’elle a témoigné devant vous il y a quelque 
temps, la ministre des Communications, l’honorable Flora 
MacDonald, a réitéré sa profonde conviction du fait que la 
Société Radio-Canada est un outil indispensable pour assurer 
la qualité des émissions. Le fait que, en tant que Comité, vous 
vous êtes prononcés très fortement en faveur de la Société 
Radio-Canada et de la radiodiffusion publique dans votre 
récent rapport nous réconforte aussi.

Je suis certain que vous êtes aussi au courant de la récente 
décision du CRTC au sujet de Radio-Canada, dans laquelle le 
Conseil a très fortement appuyé la société d’État tant comme 
institution que pour son rendement.

Enfin, pour nous rapprocher du sujet à l’étude, je signale 
que le rapport Caplan-Sauvageau a aussi appuyé très vigou
reusement la Société Radio-Canada et le fait qu’elle était un 
organisme indispensable. Je pense que l’on peut affirmer en 
toute justice que les auteurs la considéraient comme l’élément 
le plus essentiel du système canadien de la radiodiffusion.

Je n’ai pas d’autres remarques à faire, monsieur le président. 
Je ne veux pas accaparer le temps du Comité pour répéter des 
points que vous connaissez déjà fort bien. Mes collègues et


